

Antrag 1

Enquete "Maßnahmen zur Bekämpfung der Jugendarbeitslosigkeit"

Die Jugendarbeitslosigkeit lag im Oktober 2015 bei 11 Prozent. In der Steiermark haben 726 Jugendliche keine Chance auf einen Lehrplatz. Die aktuellen Arbeitsmarktdaten des Bundesministeriums für Arbeit, Soziales und Konsumentenschutz zeigen die katastrophale Situation am steirischen Lehrstellenmarkt auf. Es gab in der Steiermark im Oktober 2015 lediglich 386 gemeldete offene Lehrstellen. Diesen offenen Stellen standen 1.112 Lehrstellensuchende gegenüber. Der Landtag kann die Abhaltung einer parlamentarischen Enquete über Angelegenheiten, die von allgemeinem Landesinteresse sind, beschließen. In Anbetracht dieser erschreckenden Zahlen kann die Politik nicht einfach zur Tagesordnung übergehen. Gemäß § 72 der Geschäftsordnung kann der Landtag die Abhaltung einer parlamentarischen Enquete über Angelegenheiten, die von allgemeinem Landesinteresse sind, beschließen. Politik, Wirtschaft, Interessensvertretungen und Arbeitsmarktservice sind gefordert, im Rahmen einer Enquete Probleme zu analysieren sowie Lösungsansätze zur Bekämpfung der Jugendarbeitslosigkeit in der Steiermark zu präsentieren.

Die Vollversammlung der Kammer für Arbeiter und Angestellte für Steiermark fordert daher den Landtag des Bundeslandes Steiermark auf im Jahr 2016 eine Enquete zum Thema „Maßnahmen zur Bekämpfung der Jugendarbeitslosigkeit“ abzuhalten.

KR Mag. Harald Korschelt
Fraktionsobmann FA
16.11.2015